

# PLAN DE ACCION NACIONAL DE ECOLOGIA Y SALUD<sup>5</sup>

---

## GUATEMALA

### Resumen

Durante los últimos años, el gasto en inversión en ambiente y salud que realizó el Estado guatemalteco fue muy limitado, debido principalmente a la carencia de recursos financieros para tal fin y a la ausencia de un Plan Nacional de Desarrollo que oriente y defina las prioridades de inversión en el sector.

Durante la última década, los montos de inversión total realizados en materia de saneamiento básico no superaron el 12% de presupuesto de inversión total, llegando en 1992 a ser un 6.3% del mismo. Si se considera que el presupuesto de inversión del sector representó un 13.9% (1993) del presupuesto total, se demuestra la clara tendencia a orientar los recursos principalmente a los gastos de funcionamiento.

La situación descrita se muestra más preocupante al comparar los gastos de inversión sectorial de gobierno central, con el total de Producto Interno Bruto (PIB). En términos corrientes, el gasto en saneamiento básico no representó ni el 1% entre 1982 y 1991, llegando en 1992 a tan sólo el 0.1% del PIB. Todo esto provoca serias limitaciones en el sostenimiento de la cobertura de agua y saneamiento básico de la población, la que se encuentra ubicada principalmente en las áreas urbanas.

---

5. El Plan fue presentado en la Conferencia por el *Dr. Gustavo Hernández Polanco*, Ministro de Salud de Guatemala.